
Compte rendu de l’AP du 14 Avril 2025
+ compte rendu de la commission salariat
+ compte rendu de la commission avenir

Etaient présents
Jérome Ménard / Hervé Agnoux / Joelle Desmatin / Nathalie Imbert / Gauthier / Gaelle Grégoire / 
Françoise Rousset / Georges Fulchiron / Hassan / Héloïse Debrand / Jean-François Pascolo / Malick
Diagne / Amhed Arify / Charly Bouquet / Pierre Dumas / Elvio

• Feuille présence, adhésions à jour
OUI toutes les personnes présente sont adhérents.

• Distributeur parole, maître du temps
Animateur = George
Maitre.e du temps = Héloise
Distribution de la parole = Gaelle assure la distribution du baton de parole sous la forme d’une 
cuillere verte.

• Retour Assemblée Générale Extraordinaire
Nouveaux représentants légaux : Yohan (Lefti) / Charly / Gaëlle / Jean-François
Question émèrgente 3 ou 5 représentant pourquoi pas plus ?
Deux anciens représentants légaux témoignent : trop de représentants légaux peu rendre le travail
difficile.
JF : minimum 3 parce que en cas de non décision au niveau de l’AP, avoir une petite instance en 
nombre impaire permet de prendre les décision à l’unanimité. La modification de ce nombre de 
représentant légaux passe par la modification des statut.
Pour Pierre et d’autres personnes le vote des nouveaux et nouvelle représentant.e à l’Ag à été 
maladroit puisque l’on a voté pour des noms sans choisir le nombre de représentant voulu.
Héloise se charge de travailler pour proposer de préciser/modifier le mode de vote pour les prises 
de décisions en AP / AG.

• Réunion tuilage des nouveaux représentants légaux
Pas mal de dossier en suspens, notamment subvention. Réunion à caler entre les concernés.

• piratage de la liste de diffusion du Remue-Méninges. Point rajouté à l’ordre du jour par 
Greg, absent et excusé.

Herbes folles plateforme utilisé par David, ancien référent bar. Il s’en servait comme outil de 
diffusion newsletter, parce que gratuit, alors que c’est un outil de communcation de groupe, en 
effet elle permet au abonnés de parler entre eux. Les mots de passes lié à cette liste, ont été volés
et modifiés. Puis la liste a été utilisé plusieurs fois pour faire circuler des communications en 
Septembre, sans aucune validation de la part de l’AP. Récemment une personne qui n’est plus 
adhérente à réutilisé cette liste de diffusion (qui comprend beaucoup de d’adhésions expirées) 
pour crier au scandale que nous n’avions convoqué personne à l’assemblée générale 
extraordinaire. La convocation à bel et bien été transmise via une nouvelle liste de diffusion 
sécurisée.
David possède peut être encore les accès, il faudrai donc lui demander ‘gentiment’ de nous 
transmettre les accès// ou fermer le compte. 15 pour 1 abstention



Si pas de possibilité de fermer le compte, transmettre aux adhérents une communication pour 
expliquer la situation, expliquer que nous n’avons plus le contrôle de la liste, qu’elle est illégitime…
ect. 15 pour 1 abstention
Nous aborderons la question du dépôt de plainte à la prochaine AP selon l’avancement de cette 
affaire.
Charly s’est documenté sur le RGPD qui est le minimum juridique en terme de protection des 
donnée auquel le remue doit souscrire. Dans les fait on n’y est pas. Il y a un travail à faire, une 
veille pour ếtre dans les clous ex : préciser les conditions de protection/conservation des donnée 
sur les fiche d’adhésion.
Eléction de deux représentants RGPD Charly et Héloise à l’unanimité. L’AP attend leur rapport sur 
le RGPD et les politiques de protection des données au Remue.

• Compte rendu commission salariat / départ du salarié et tuilage
La commission salariat à dréssé un compte rendu très beau très synthétique, vous le trouverez à 
la fin de ce document
Départ de Greg acté pour fin Juin. Rattrapage des heures sup en congés sur la fin du mois d’Avril.
853,50 euro. Voté à l’unanimité.
Le cabinet de comptabilité peux produire une simulation de la rupture conventionnelle ( 100 la 
prestation). Elle premettrai d’obtenir une base de chiffrage à moduler (plutôt vers le haut) à l’AP de
Mai. Certain estiment que la situation étant apaisé, on pourrait négocier ça à l’amiable sans passer
par l’expert comptable, proposition soumise au vote 12 pour 3 abstention 1 contre

• Compte Rendu commission avenir
extrait d’un mail de Grégoire du 14 Avril :
Je tiens simplement à clarifier que mon départ est le résultat d'un constat : le Remue n'est pas en 
conditions actuellement de payer un poste à temps complet sans contrat aidé. Or, c'est ce dont 
j'avais besoin pour rester. La conséquence logique est mon départ.
Au-delà des négociations sur les modalités de la rupture conventionnelle, il est urgent pour le 
Remue-Méninges de commencer à identifier des personnes capables de reprendre les 
responsabilités que j'assume depuis bientôt 4 ans.
Quatre piliers sont à prendre en compte : 
1) le bar. On a besoin d'un.e référent.e qui s'assure que les créneaux soient toujours remplis, qui 
envoie et gère les plannings.
2) la prog. Une personne devrait coordonner les réunions de la commission programmation et 
s'assurer que les délais sont respectés afin d'envoyer dans les temps les éléments de diffusion à la 
com
3) la com. Quelqu'un qui s'occupe ou coordonne toutes les tâches relatives à la com : compliation 
des éléments de com, diffusion sur le site et les réseaux, conception d'affiches, du programme, etc. 
Envoi des convocations aux AP et des newsletters.
4) les demandes de sub. Mise en place d'une commission subventions afin de suivre les 
demandes et respecter les délais.

Nous avons fait un tour des émotions quand aux sentiments que nous inspirent cette période à 
venir de tuilage, de départ de Greg. Il en ressort un sentiment d’inquiétude, crainte d’être 



submergé de nouvelle sollicitations, mais c’est aussi vu par certain.es comme une nouvelle 
aventure, pour aller de l’avant après un départ serein.

Il y a un appel à bénévole qui va être adressé par Grégoire à la base d’adhérents.
Demander à Grégoire d’être bénévole sur un travail de commission (ex com) pour former les gens 
en Juin ?

Le temps de travail bénévole doit être comptabilisé. Cela permet aussi de bilanter et demander 
des subventions. Créer des outils/une centralisation des données.
La com salariat doit faire un retour mois prochain pour étudier et définir le ou les poste à 
embaucher éventuellement en Septembre. 9 pour 3 abstentions 1 contre
demande à engager une promesse d’embauche pour les gens formé par Greg au missions, la 
proposition n’est pas voté 

           Prévisions trésorerie et extrapolation 2025/2026 : n’a pas pu être examiné par manque de 
temps. Malick pointe aussi des erreur dans certains chiffre. Georges s’interroge sur la dotation du 
ZBULLE : 4 000 de dotation crédit mutuelle disparue, passée à la trappe.
Georges emet le souhait d’un nouveau ZBULLE à l’automne.
Slam social 1500 dont 500 euro remis à la rec room.

•  Retour commission empathie
•  Retour Dimanche de mots
•  Tour de piste des commissions,  fonctionnement et besoins

manque de temps pour l’ap
• Nouvelle adhésion de l'association J'accueille. Réunion d'information chaque 1er mardi du 

mois à compter de mai prochain. Il est également convenu que des entretiens pourront être
effectués au Remue certains matins. Sous réserve de disponibilité. Daphné ne peut pas 
être présente à cette AP mais est joignable au 06.10.43.66.30 si vous avez des questions.
La proposition est acceuillie à l’unanimité

• Une nouvelle asso d'accueil de jeunes exilés prendra peut-être également cette formule 
d'adhésion. 

• Prêt des clefs à Hervé ? Héloise lui transmettra le double tournant qu’elle a en ce moment.
• Pour l’expo du mois de Mai : Bouger le piano, l’enlever de la scène / Obstruer la fenêtre du 

fond (expo extérieur et intérieur) 7 pour 2 abstentions.
• Repositionner l’horloge.
• désolée de ne pas être présente à cette AP, je voulais demander s’il serait possible à 

l’association EnTerreVert, qui organise les cafés mortels les troisièmes jeudi de chaque 
mois au remue, d’organiser le samedi 24 mai à partir de 16h, un apéro pour fêter notre 
première bougie. Nous tiendrons le bar, et le bénéfice des boissons sera, bien sûr, pour le 
remue! Merci d’avance pour l’examen de cette demande.
Françoise
L’agenda est déjà plein sur cette date : c’est la fête du Jardin








